

**Réponse du Conseil administratif à la question écrite de M. Roberto Broggin, du 3 novembre 2004, intitulée: «Pourquoi l'édicule datant de l'Exposition nationale de 1896 sis au boulevard James-Fazy est-il laissé à l'abandon?»**

*TEXTE DE LA QUESTION*

L'édicule qui abritait des toilettes publiques à l'orée du pont de la Coulouvrenière est fermé depuis de nombreuses années. La toiture de ce bâtiment construit pour l'Exposition nationale de 1896 n'est plus nettoyée depuis lors et elle présente toutes les caractéristiques d'un abandon.

Sans vouloir préjuger du devenir de cette construction historique, peut-on néanmoins pourvoir à l'entretien de cette toiture dans l'attente d'une décision pour l'avenir de ce bâtiment?

*RÉPONSE DU CONSEIL ADMINISTRATIF*

Cet édicule a été acquis par la Ville de Genève, en 1898, à la suite de l'Exposition nationale de 1896, à Plainpalais. A l'époque, c'était un équipement de haute technologie, destiné à apporter une nouvelle hygiène, au moment où l'eau courante n'atteignait pas encore tous les immeubles de la ville.

Celui-ci a été placé à l'entrée du parc de Saint-Jean, comme d'autres, afin d'encourager les citoyens à y faire leurs besoins, plutôt que dans le parc.

Cet édicule est l'un des derniers représentants de cette tradition moderne et hygiéniste d'une architecture simple, modeste, présentant une image agréable.

Il est aujourd'hui fermé et désaffecté.

Dans le cadre de la proposition PR-343 relative à l'étude et aux travaux pour la rénovation, le remplacement et les nouvelles installations de toilettes publiques municipales, celui-ci est candidat à une rénovation et à l'insertion de toilettes publiques municipales automatiques et autonettoyantes.

Au nom du Conseil administratif

Le directeur général:  
*Jacques Moret*

Le conseiller administratif:  
*Christian Ferrazino*

Le 16 février 2005.